

## Orden de participación del segundo debate presidencial



Duración: una hora con 36 minutos.

● En encuentro contará con la presencia de 42 ciudadanos encargados de hacer seis preguntas a los candidatos.



Fecha y hora: domingo 20 de mayo a las 20:30 horas de Sinaloa, en la Universidad Autónoma de Baja California.

1.º Bloque Comercio exterior e inversión		2.º Bloque Seguridad fronteriza y combate al crimen transnacional		3.º Bloque Derechos de los migrantes	
Segmento 1	Segmento 2 Mesa de diálogo	Segmento 1	Segmento 2 Mesa de diálogo	Segmento 1	Segmento 2 Mesa de diálogo
					
Abre	Abre	Abre	Abre	Abre	Abre
					
Cierra	Cierra	Cierra	Cierra	Cierra	Cierra

**BLOQUE DE CIERRE**  
Cada candidato contará con **1 minuto** para una intervención final

Fuente: INE



### Segundo debate, entre cuatro candidatos

Hace más de un mes se llevó a cabo el primero debate entre candidatos a la Presidencia de la República, el cual fue marcado por las acusaciones de actos de corrupción entre los aspirantes. Temas como las denuncias de desvíos de recursos de La Estafa Maestra y sobornos de la constructora Odebrecht en México, así como propiedades fueron algunos de los asuntos que se aludieron. Hoy, en segundo tema, ya no serán cinco los candidatos, sino cuatro, ya que hace días Margarita Zavala, candidata independiente, decidió salirse de la contienda electoral.



**3**

**debates** para candidatos a presidente fueron programados por el INE.

**4**

**candidatos** compiten por la Presidencia de la República.

**2**

**moderadores** van a conducir el segundo debate para presidente.

minales. Sin embargo, expuso que no se ve viable en el corto plazo, sobre todo por las instituciones de seguridad que están plagadas de corrupción.

«Por más que un candidato, por más que un presidente, cambie la estrategia, si no tiene la colaboración con Estados Unidos, que es el principal demandante y consumidor de esta droga, y con otros países sudamericanos que están proveyendo algunas drogas, como la cocaína, que viene de Colombia, el problema va a seguir».

Previsó que se trata de una cooperación regional entre estos países del corredor de tráfico de drogas. A decir de Zepeda Martínez, ninguno de los candidatos lo ha planteado de esa manera.

Para Sánchez Sandoval, las propuestas de los candidatos oficiales plantean continuar con la misma dinámica de combate que hay actualmente, es decir, la utilización de la fuerza pública, donde los resultados no han sido positivos. «Ya se ha probado esa estrategia y no ha funcionado, entonces, ¿continuar con la misma significa muerte y sin ningún resultado?», cuestionó.

En cambio, la propuesta que plantea Andrés Manuel López Obrador es continuar con la estrategia de disociar y enfrentamiento, pero combinarlo con una política social que elimine las causas, como la pobreza, que lleva a las personas a integrarse al crimen organizado, dijo.

#### ➔ Derecho de migrantes

Zepeda Martínez expresó que el tema de los derechos migrantes no ha sido abordado de manera clara, aunque hay una condena a las acciones antimigratorias de los Estados Unidos, especialmente de su presidente, Donald Trump.

«El tema migratorio es otro de los grandes temas en la relación México-Estados Unidos que ha sido relegado, yo diría, por el gobierno, porque el gobierno de México lo considera como un problema interno de Estados Unidos».

#### ➔ Ámbito empresarial

El vicepresidente de Comercialización de Fecanaco, Rafael Nieto Tostado, aseguró que hay similitudes en las propuestas de José Antonio Meade y Ricardo Anaya; sin embargo, expresó que las propuestas de López Obrador son muy distintas en cuanto que busca una mayor intervención del Estado.

«Sentimos que no es la vía adecuada, ya lo hemos visto en los últimos años con el vecino del norte en cómo se ha ido alargando la renovación del tratado», comentó.

El también empresario afirmó que la política de López Obrador es una política similar a la que implementó el gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva en Brasil.

«Si lo quiere comparar con algo local, lo tuvimos aquí en los años 70 con esas experiencias de gobierno donde hubo un corporativismo con el PRI de los 70 y 80 y que tardó un proceso muy largo en cambiar a una corriente más de apertura y de tratados», explicó el líder empresarial.

po de especialistas que trabajan en el tema.

Agregó que en este renglón, López Obrador ha propuesto la soberanía alimentaria, que significa que algunos aspectos del sector agrícola no se pueden negociar. «El caso de los granos, esto le beneficiaría a Sinaloa», resaltó el académico.

En el caso de Meade Kuribreaña, Zepeda Martínez destacó que las propuestas del candidato de la coalición Todos por México son «más de lo mismo». «Evidentemente hay un malestar generalizado entre la ciudadanía por el gobierno de Peña Nieto», dijo.

Con relación al aspirante del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, dedujo que se percibe una política que va en el mismo sentido del actual gobierno. «Veo al programa de Anaya muy parecido al de Meade. Quien probablemente vaya a cambiar, pero un poco, no mucho, es Andrés Manuel López Obrador, probablemente sea un Lula que haga programas en contra de la pobreza», auguró.

En suma, dijo que el gran reto del próximo presidente sería salvar un TLCAN favorable porque ahorita Estados Unidos presiona para cambiar, por ejemplo, la cuestión de la industria automotriz, el contenido regional.

### LOS DATOS

#### > SIN PERFIL POLÍTICO

De acuerdo con un comunicado del INE, los 42 ciudadanos que estarán dentro del set serán personas que no respondan al perfil de un activista político de un partido ni de un candidato o de una campaña.

#### > TRANSMISIONES EN VIVO

Siga los pormenores de la cobertura especial de los periodistas de EL DEBATE en Tijuana con transmisiones en vivo previas al evento, también podrá ver en vivo el segundo debate presidencial en la página debate.com.mx. En sus redes sociales: <https://www.facebook.com/periodicoeldebate> y en Twitter el minuto a minuto @eldebate.

«El gran reto es cómo mantenerse en el TLCAN sin menoscabo de los logros obtenidos», detalló Zepeda Martínez.

#### ➔ Estrategia distinta

El especialista en temas internacionales manifestó que Meade ha hecho propuestas interesantes en el aspecto de seguridad fronteriza y combate al crimen transnacional, que son distintas a la estrategia de Peña Nieto. Se trata de la implementación de un muro tecnológico y querer cambiar los códigos penales a nivel estatal o subnacional, que difieren.

«Lo del muro tecnológico se me hace muy importante porque entran muchas armas. Evidentemente México tiene que reforzar sus fronteras y eso lo ha planteado muy interesante el candidato Meade, pero siento que ninguno de los candidatos ha propuesto algo innovador», aseguró Zepeda.

En cambio, Sánchez Sandoval resaltó que la propuesta de Meade sobre el muro tecnológico es una postura demagógica y electorera porque no hay un análisis de fondo respecto a ese tema.

De las propuestas del candidato de la coalición Por México al Frente, Zepeda Martínez dijo estar de acuerdo con la postura de Ricardo Anaya sobre el desmantelamiento de todas las organizaciones cri-



#### El Bronco será el que abra y el que cierre el debate

Por el ajuste del segundo debate debido a la declinación de Margarita Zavala, Jaime Rodríguez Calderón abrirá y cerrará el encuentro político.